
03

本报讯 昨天上午 ， 北京市
第十四届人民代表大会第五次会
议举行第三次全体会议， 表决通
过了关于接受杜德印辞去市人大
常委会主任职务请求的决定。

主席团常务主席、 大会执行
主席牛有成主持会议。 郭金龙、
蔡奇、 杜德印、 吉林出席。

大会执行主席刘冰 、 刘军 、
刘美莲、 齐清、 孙康林、 孙强、
杜灵欣、 李玉君、 李其军、 李国
平、 李昌安在主席台前排就座。

大会听取了市人大常委会副
主任、 市人大法制委员会主任委
员柳纪纲关于 《北京市制定地方
性法规条例 （修订草案）》 的说
明， 听取了市人大法制委员会副

主任委员李小娟关于 《北京市全
民健身条例 （草案）》 的说明。

大会表决通过了市十 四 届
人 大 五 次 会 议 关 于 接 受 杜 德
印 辞 去 北 京 市 第 十 四 届 人 大
常委会主任职务请求的决定 。
此前， 杜德印同志因年龄达到中
共中央规定的任职界限， 向大会
提出了辞去市人大常委会主任职
务的请求。

大会指出， 杜德印同志在北
京市长期担任领导职务， 在多个
领导岗位上做出了重要贡献 。
2007年1月任市人大常委会主任
以来， 坚持党的领导、 人民当家
作主、 依法治国有机统一， 团结
带领市人大常委会组成人员和全

体代表， 紧紧围绕首都城市战略
定位， 坚持和完善人民代表大会
制度， 依法有效履行职能， 为首
都经济社会发展提供民主法治保
证。 重视完善党委领导、 人大主
导、 政府依托、 各方参与的立法
工作格局， 健全工作机制， 立法
工作质量进一步提升。 围绕北京
建设 “四个中心”、 做好 “四个
服务”， 组织开展专题调研， 准
确把握影响首都经济社会发展的
深层次矛盾和问题， 推动完善有
关制度法规， 有力促进了各项工
作的开展。 探索研究行使重大事
项决定权的路径， 加强对 “一府
两院” 权力运行的有效监督。 发
挥代表主体作用， 完善代表工作

格局 ， 健全人大代表密 切 联 系
人 民 群 众 制 度 ， 保 障 代 表 依
法 行 使 权 利 。 加 强 市 人 大 常
委 会 党 组 建 设 和 机 关 建 设 ，
增 强 了人大工作的凝聚力和战
斗力。 杜德印同志政治上强， 对
党忠诚， 和以习近平同志为核心
的党中央保持高度一致。 他理论
水平高， 考虑问题有深度。 工作
思路清晰， 领导经验丰富 ， 善
于 处 理 复 杂 问 题 ， 驾 驭 全 局
能力强 。 他事业心责任感强 ，
作风扎实 ， 有很强的推动工作
能力和改革创新意识， 对人大工
作敢于领导、 善于领导， 自觉坚
持民主集中制， 注意发扬民主。
为人坦诚 ， 坚持原则 ， 公道正

派， 团结同志， 关心爱护干部，
要求自己严格， 深受代表和群众
的信任。

代表们以长时间的掌声向杜
德印同志为北京市建设发展所做
的贡献表示衷心感谢。

大会还表决通过了市十四届
人大五次会议选举办法和市十四
届人大五次会议关于通过市十四
届人大城建环保委主任委员人选
的表决办法。 本次大会将补选十
二届全国人大代表2人， 补选市
十四届人大常委会主任1人、 副
主任3人、 委员6人， 补选北京市
市长1人， 选举市监察委员会主
任1人。

（徐飞鹏 王皓 高枝）
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本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天， 市十四届人大五次会议召开
全体会， 听取市人大法制委员会
副主任委员李小娟关于 《北京市
全民健身条例 （草案）》 的说明。
草案提出对现有体育场馆、 机关
企事业单位内部场地设施、 中小
学校场地设施等 ， 有序开放利
用。 同时， 对于单位和个人参加
健身活动， 影响他人正常工作、
学习和生活的， 可被治安处罚。

体育场地应向社会有序
开放

针对社会关注的体育设施开
放问题， 李小娟说， 群众身边的
健身场地设施供给不足， 不方便
群众就近参加健身活动， 是制约
全民健身活动开展的突出问题。
为此， 条例草案规定了政府在健
身场地设施规划建设方面的责
任。 对现有体育场馆、 机关企事
业单位内部场地设施、 中小学校
场地设施以及商业性体育设施，
创设了有序开放利用的制度。

社会发展规划拟包含全
民健身

草案中明确市、 区政府的职
责， 包括将全民健身事业纳入本
级国民经济和社会发展规划； 将
全民健身经费列入本级财政预
算 ； 统一安排 、 均衡布局 ， 规
划、 建设方便群众的公共体育设
施及其他健身场所等等。

在建设方面 ， 明确规定市 、
区人民政府应当按照本市公共体
育设施规划和居住公共服务设施
配置指标的要求建设公共体育设
施。 市、 区人民政府及其有关部
门应当利用公园绿地、 广场河湖
沿岸、 城市道路等区域安排健身
步道、 登山步道、 自行车道或者
绿道等全民健身活动场地。

此外， 城市已建成区域应当
结合小区改造和功能完善， 利用
现有资源和地下空间开辟公益性
或者专业运营的全民健身场所，
方便群众健身活动。

政府投资体育场馆提供
公益服务

条例草案规定， 政府投资建
设、 实行专业运营的体育场馆，

负有为全民健身服务的责任， 场
馆所属区域应当根据实际情况开
辟公益性或者免费的全民健身场
所。 场馆及附属体育设施应当在
社区共建范围内为社区的健身社
会组织和社区居民提供适当的公
益性服务， 提供公益性服务的场
馆应当与赛事和活动的组织者签
订合同或者协议， 可以收取成本
费用。

此外， 商业性体育设施应当
支持和促进全民健身活动， 用于
全民健身公益活动的， 可以享受
政府相应的支持政策。

中小学体育场馆社区可
资源共享

对于中小学校用于体育教学
的场馆和设施， 条例草案规定，
其主要在乡镇人民政府、 街道办
事处辖区和城乡社区内按照互助
合作、 社区共建、 资源共享的方
式有序开放。 区人民政府应当提
供经费支持。 城乡社区使用本区
域内中小学校场馆和设施的， 纳
入社区共建范围。

国家机关、 企业事业单位高
等院校、 社会团体和其他组织的
体育场地、 设施按照资源共享、
互惠互利互助合作的原则， 对专
项 的 健 身 社 会 组 织 健 身 团 队
和 本 社区的健身社会组织 、 健
身团队有序开放 。 健身社会组
织、 健身团队应当支付适当的费
用， 并遵守有关规章制度， 不得
影响开放单位正常的工作、 学习
和生活秩序。

健身活动扰民或被处罚

草案中对健身活动不得影响
他人作出了规范 。 明确 规 定 ，
单 位 和 个 人 举 办 参 加 全 民 健
身活动 ， 应当按照小型多样、
因地制宜、 科学文明的原则， 遵
守健身活动场所的规章制度， 合
理使用并爱护健身设施， 不得扰
乱公共秩序， 不得宣扬迷信， 不
得影响他人的正常工作、 学习和
生活。

利用全民健身活动扰乱公共
秩序、 宣扬迷信、 影响他人正常
工作、 学习和生活， 构成违反治
安管理行为的， 由公安机关依法
给予治安管理行政处罚； 构成犯
罪的， 依法追究刑事责任。

市人大审议全民健身条例

机关学校体育设施拟有序开放

本报讯 昨天下午，市人大常
委会党组书记、 市十四届人大五
次会议主席团常务主席杜德印来
到大会新闻中心， 看望慰问参加
大会宣传报道的一线编辑、记者，
为大家送去诚挚问候。

市人代会受到媒体高度关
注。 开幕仅四天，41家新闻单位
480多名上会记者已经刊发原创
稿件2200多条、 音视频节目1800
分钟， 属地网站和相关新闻客户
端点击量1605万次。

杜德印详细了解首都媒体融

合发展情况， 饶有兴致地与北京
时间新闻机器人“悠悠”合影。他
表扬北京电台、 北京电视台品牌
栏目“市民对话一把手”说，这个
节目锻炼了领导干部与群众沟通
对话的能力，也用事实证明，只要
与群众平等、客观、坦诚对话，党
和政府的各项工作一定能得到广
大人民群众的支持和理解。

杜德印说， 在结束十年北京
人大工作之际， 我要向全体新闻
工作者道一声辛苦。十年来，你们
用勤奋工作和丰富创意， 宣传报

道人民代表大会制度在首都的实
践， 支持陪伴帮助人大工作不断
发展， 架起了人大与人民群众沟
通的重要桥梁。 希望大家一如既
往支持人大工作， 深入研究如何
把人大制度宣传好， 让人民代表
大会制度这个好制度更好地造福
人民群众。

市委常委、宣传部部长李伟，
市人大常委会副主任牛有成，秘
书长张清一同看望。

图为杜德印向媒体记者致答
谢辞。 本报记者 于佳 摄

市领导看望报道市人代会新闻工作者

本报讯 （记者 孙艳 ）学历水
平低且缺乏专业技能， 就业服务
业务办理流程繁琐、 职业指导服
务过于形式化……在政协北京市
第十二届委员会五次会议上，九
三学社北京市委员会发布北京市
失业人员公共就业服务实施效果
调查报告， 建议就近开发就业岗
位挖掘社区资源， 简化就业服务
业务流程提高效率， 就业服务方
式应逐渐向“一站式”转变，从而
激发失业人员再就业。

就如何改善失业人员就业服
务效果，九三学社北京市委建议：
就近开发就业岗位挖掘社区资

源，推行“一对一”就业服务；落实
到专职服务人员； 建立专门的非
正规就业劳动组织； 依托独立平
台、 整合各类就业服务资源提供
对象化的就业服务， 有效推动了
就业援助工作的顺利进行。

建议进一步深入开发小区公
益性岗位， 在明确公益性岗位安
置对象的工资待遇不低于同城市
同时期职工最低工资标准的同
时， 根据工作内容和工作量等实
行差别工资且合理确定差别标
准， 帮助就业困难人员实现托底
安置。

简化就业服务业务流程提高

效率， 建议规范基层公共就业服
务机构的办公环境和办公设施，
设置明确的流程介绍和相关工作
流程。 提高工作人员的专业化程
度， 进行定期的工作培训和工作
指导， 提高工作效率和工作积极
性，缩短办公时间，从而达到简化
业务流程的效果。

九三学社北京市委还提出 ，
就业服务方式应逐渐向“一站式”
转变。所谓“一站式”服务，就是把
职业介绍、 失业保险等与就业服
务有关的服务系列化， 实行集中
管理，这样既能方便求职者，也能
提高就业服务机构的工作效率。

九三学社北京市委员会建议

就业服务方式应向“一站式”转变


